

Souvenirs d'anciennes personnalités de la commune



François-Étienne SYMON — Député sous la Révolution

François-Étienne SYMON est né à Vildé-la-Marine le 23 janvier 1742. Vicaire à Saint-Coulomb, il fut nommé recteur de La Boussac le 13 avril 1782 par l'abbé de Saint-Florent.

Élu député aux États Généraux de Versailles, il siégea à l'Assemblée nationale du 21 avril 1789 au 30 septembre 1791.

Ayant refusé de prêter serment à la Constitution civile du clergé, il dut s'exiler et ne rentra en France qu'en 1801.

Il est décédé à Dol-de-Bretagne le 20 décembre 1807.

Comme tous les députés élus depuis 1789, il possède aujourd'hui une fiche officielle sur le site de l'Assemblée nationale.

Julien-François DELÉPINE — Premier maire de La Boussac

Julien-François DELÉPINE est né à La Boussac le 11 mai 1745, fils de François DELÉPINE et Anne OLLIVIER.

Ordonné prêtre le 4 avril 1772, il exerça successivement à Saint-Hélen, Bonnemain puis Plerguer avant de devenir recteur de Lanvallay (Côtes-d'Armor) en 1786. En juillet 1790, il fut élu premier maire de Lanvallay.

Deux ans plus tard, le 15 avril 1792, il devint curé constitutionnel de La Boussac, où il exerça également les fonctions de notable et d'officier public (maire) jusqu'en 1794.

Le 1^{er} mars 1794 (11 ventôse an II), il abdiqua ses fonctions devant la municipalité.

Âgé de 49 ans, il s'engagea alors au VI^e bataillon des Volontaires de la Manche, où il atteignit rapidement le grade de capitaine.

Il quitta ensuite l'armée et s'installa à Rennes, où il acheta, le 19 juillet 1798, une partie des bâtiments du couvent de la Visitation, rue Saint-Melaine.

Il y mourut le 17 mars 1828, à l'âge de 82 ans et 10 mois. Par son testament, daté du 7 avril 1824, il fit plusieurs fondations pieuses dans sa paroisse natale, notamment pour l'instruction des enfants.

Conformément à son souhait, il fut inhumé dans le cimetière de La Boussac, où son tombeau, restauré récemment par la commune, est toujours visible.

Sur sa pierre tombale, on peut lire :

« À la mémoire de M. Julien-François DELÉPINE, prêtre de cette paroisse, ancien recteur de Lanvallay, fondateur des écoles et bienfaiteur des pauvres, décédé à Rennes le 17 mars 1828 à l'âge de 82 ans, et inhumé à La Boussac.

La translation de ses restes de l'ancien au nouveau cimetière a eu lieu le 17 mars 1885. »

